

Messe du jeudi de la 25^e semaine du TO les années impaires

Support pour méditation écrite des textes de la messe de ce jour

→ Ce jour nous donne à méditer les 8 premiers

Première Lecture (Ag 1, 1-8)

des 38 versets (sur 2 chapitres) du Livre d'Agée

« Rapportez du bois pour rebâtir la maison de Dieu. Je prendrai plaisir à y demeurer »

¹La deuxième année du règne de Darius,
le premier jour du sixième mois,
la parole du Seigneur fut adressée,
par l'intermédiaire d'Agée, le prophète,
à Zorobabel fils de Salathiel, gouverneur de Juda,
et à Josué fils de Josédeq, le grand prêtre :

²Ainsi parle le Seigneur de l'univers :

Ces gens-là disent :

« Le temps n'est pas encore venu de rebâtir la Maison du Seigneur ! »

³Or, voilà ce que dit le Seigneur par l'intermédiaire d'Agée, le prophète :

⁴Et pour vous, est-ce bien le temps d'être installés dans vos maisons luxueuses,
alors que ma Maison est en ruine ?

→ M'occuperais-je trop de ma maison
et pas assez de la Tienne, Seigneur ?

⁵Et maintenant, ainsi parle le Seigneur de l'univers :

Rendez votre cœur attentif à vos chemins :

→ Les chemins que j'emprunte
dans mes journées sont-ils
toujours les Tiens ?

→ Ce que j'en récolte déjà, ne
dois-je pas Te les redonner au
travers de Ton Eglise ?

⁶Vous avez semé beaucoup, mais récolté peu ;
vous mangez, mais sans être rassasiés ;
vous buvez, mais sans être désaltérés ;
vous vous habillez, mais sans vous réchauffer ;
et le salarié met son salaire dans une bourse trouée.

→ ô mon Seigneur, aide-moi à identifier le
"bois" dont mes "montagnes" me remplissent
et que je pourrai apporter à Ta maison !

⁷Ainsi parle le Seigneur de l'univers :

Rendez votre cœur attentif à vos chemins :

⁸Allez dans la montagne, rapportez du bois pour rebâtir la maison de Dieu.

Je prendrai plaisir à y demeurer, et j'y serai glorifié – déclare le Seigneur.

– Parole du Seigneur.

→ Entre crochets, le verset 6b, omis par la liturgie...

Psaume Ps 149, 1-2, 3-4, 5-6a.9b

R/ ^{4a}Le Seigneur aime son peuple !

→ Cette messe nous donne tout le début du
psaume 149, mais omet les versets guerriers
concernant les vaincus de la victoire d'Israël

→ ...et en encadré
bleu les versets 7-9
plutôt "guerriers".

¹Chantez au Seigneur un chant nouveau,
louez-Le dans l'assemblée de Ses fidèles !

→ Joie de chanter notre Seigneur, notre Créateur et
notre Roi, de danser la louange de Celui qui "aime
Son Peuple", et qui donne aux "humbles" l'éclat de
la "victoire" (sur le mal, on imagine) : On aimerait
apprendre par cœur les magnifiques versets 1-4 !

²En Israël, joie pour son Créateur ;
dans Sion, allégresse pour son Roi !

³Dansez à la louange de Son Nom,
jouez pour Lui, tambourins et cithares !

→ Mais quel est donc le
"triomphe" qui fait exulter de
joie les fidèles, "glorieux" ?

→ ô mon Seigneur, apprends-moi,
armé de Ta Parole tranchante, à
traiter ainsi mes pensées mauvaises !

⁴Car le Seigneur aime Son peuple,
Il donne aux humbles l'éclat de la victoire.

⁵Que les fidèles exultent, glorieux,
criant leur joie à l'heure du triomphe.

⁷Tirer vengeance des nations,
infliger aux peuples un châtiment,

⁶Qu'ils proclament les éloges de Dieu,
[tenant en main l'épée à deux tranchants]

⁸charger de chaînes les rois,
jeter les princes dans les fers,

^{9b}c'est la fierté de Ses fidèles. [Alléluia !]

Ps 149

→ On est habitué à ce que "l'épée à deux
tranchants" désigne la Parole de Dieu...

→ Alors qu'en réalité leur "fierté" c'est d'être chargés
par Dieu "d'appliquer la sentence écrite" (par Lui !)

→ ...et on aimerait qu'elle soit la fierté
des fidèles de la Première Alliance.

Acclamation (Jn 14, 6)

Alléluia. Alléluia.

→ Le verset de notre acclamation de cet évangile nous dit simplement qu'il est vraie Vie et vrai Chemin vers cette Vie !

Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie, dit le Seigneur.

Personne ne va vers le Père sans passer par moi.

Alléluia.

→ Ces 3 versets de l'évangile selon Saint Luc (sur les 62 du chapitre 9) font suite aux 6 d'hier mercredi

Évangile (Lc 9, 7-9)

« Jean, je l'ai fait décapiter.

Mais qui est cet homme dont j'entends dire de telles choses ?

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là,

⁷Hérode, qui était au pouvoir en Galilée, entendit parler de tout ce qui se passait et il ne savait que penser.

En effet, certains disaient que Jean le Baptiste était ressuscité d'entre les morts.

⁸D'autres disaient : « C'est le prophète Élie qui est apparu. »

D'autres encore : « C'est un prophète d'autrefois qui est ressuscité. »

⁹Quant à Hérode, il disait : « Jean, je l'ai fait décapiter.

Mais qui est cet homme dont j'entends dire de telles choses ?

Et il cherchait à Le voir.

→ N'est-ce pas progressivement qu'on entrevoit tout ce qu'il eut être pour nous ?

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ L'envie de savoir qui Il est permet-elle de rencontrer notre Seigneur ?

Homélie de la messe de 9h à St Ferdinand des Ternes

Un des prêtres de la paroisse (reconstituée à l'aide de ceux qui ne sont pas arrivés après !)

L'identité de Jésus a toujours interrogé ; nous, voyons Ses dons : notre prière d'ouverture nous rappelle, à nous qui croyons au Christ, qu'il veut nous donner la Vie éternelle en héritage. Alors, comme nous y appelle par deux fois la première lecture, "rendons nos coeurs attentifs à nos chemins" : ces chemins sont-ils ceux qu'il met devant nous pour nous conduire à la Vie éternelle ?

Méditation de La Croix de l'évangile

Danièle Michel, xavière, La Rochelle (Charente-Maritime)

Le roi Hérode Antipas retient l'attention de saint Luc, le seul évangéliste à évoquer son interrogation sur Jésus : « Qui est cet homme dont j'entends tellement parler et il cherchait à le voir ». Hérode est intrigué, voire bousculé, par le succès de Jésus et des Douze apôtres qui attirent tant d'hommes et de femmes en quête de la vraie Vie. La mise à mort du Baptiste n'a pas suffi à arrêter l'annonce de la Bonne Nouvelle. Alors, dubitatif, il mène une enquête pour savoir ce que les gens pensent de Jésus. Cependant, « il ne savait que penser » car les dires s'accordent à reconnaître le rôle prophétique de Jésus de Nazareth. Mais il ne peut entendre et comprendre car son cœur est divisé. Le sort qu'il a réservé au Baptiste montre bien que ce n'est pas la foi qui le guide, mais la peur de perdre sa notoriété. Son désir de voir Jésus est bien équivoque. Hérode reflète bien l'ambiguïté qui habite le cœur de tout être humain, affronté à l'adversité, et à son ego dans l'accueil du mystère de l'autre et du tout Autre.

Demandons que l'Esprit de vérité éclaire notre conscience et nous délie des liens mortifères qui entravent notre regard, notre perception sur l'agir de Dieu en ce monde fracturé. L'identité de Jésus ne cesse jusqu'à nos jours de nous questionner ? Venons puiser à la Source et laissons-nous toucher, déplacer pour reconnaître la présence du Ressuscité en chacun de nos frères et sœurs et en témoigner.

Commentaire Prions en Eglise de l'évangile

Bertrand Lesoing, prêtre de la communauté Saint-Martin

Superficiel et léger

Hérode entend parler de miracles,
de conversions, de foules qui se lèvent.
Intrigué, il veut voir Jésus. Mais sa curiosité
reste vide et creuse. Trop superficiel, il ne
descend pas en lui-même pour s'interroger
sur le sens des événements.

Qu'en est-il des mouvements de curiosité qui
peuvent traverser notre âme ?

Viennent-ils simplement combler un vide ?
Nous ouvrent-ils à des questionnements
plus intérieurs et plus profonds ?

Méditation Prier au Quotidien

Méditation

Hérode désirait voir Jésus. Hérode verra Jésus, quelques mois plus tard, lors de son procès, « *à la vue de Jésus, Hérode fut tout joyeux (...). Il espérait lui voir faire quelque miracle. Il l'interrogea donc avec force paroles, mais Jésus ne lui répondit rien* » (Luc 23, 8-9), car il n'était pas en quête de la vérité. Un roi de parade, c'est tout ce qu'Hérode a su voir en Jésus, car il ne pouvait admettre ni imaginer une royauté d'un autre type que la sienne. Le malheur d'Hérode, comme celui de Pilate, c'est d'être resté aveugle et inerte devant la vérité : parce qu'il ne parvient pas à se hausser au niveau de la vérité, il rabaisse la vérité jusqu'à la tourner en dérision. C'est le même drame qui peut nous visiter et stopper les progrès de notre vie de foi. Quand nous ne laissons pas Jésus nous élire jusqu'au mystère de sa personne, jusqu'à sa vision des choses, jusqu'à l'espérance qu'il apporte, même les choses les plus saintes peuvent perdre pour nous leur attrait, même Jésus peut se dévaluer à nos yeux. Nous lui laissons un manteau magnifique, mais il s'en va seul vers sa passion.

★ D'après Jean Lévêque (1930-2024), carme de la province de Paris

L'intérieur de l'église St Ferdinand des Ternes en tout début d'après-midi ce 25 septembre 2025

